



sek·feps
Schweizerischer Evangelischer Kirchenbund
Fédération des Églises protestantes de Suisse



Invitation

Les Eglises se mobilisent pour la paix et la justice au Proche-Orient

**Manifestations en marge de la
conférence théologique à Berne
10-14 septembre 2008**

Le Conseil œcuménique des Eglises (COE), en collaboration avec la Fédération des Eglises protestantes de Suisse (FEPS) et les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure, convie des théologiennes et théologiens du Proche-Orient et du monde entier à participer à une conférence à Berne.

Nous vous invitons cordialement à participer aux manifestations publiques organisées en marge de cette conférence.

Mercredi 10 septembre 2008, 18 h 30

Offene Heiliggeistkirche (Eglise du Saint-Esprit - l'Eglise en face de la gare), Berne

Célébration d'ouverture de la conférence

Pasteur Samuel Kobia, secrétaire général du Conseil œcuménique des Eglises

Pasteur Thomas Wipf, président du Conseil de la Fédération des Eglises protestantes de Suisse et président du Conseil des religions

Communauté de travail judéo-chrétienne en Suisse – Berne

Madame la Conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey (contactée),
Département fédéral des affaires étrangères (DFAE)

Pasteur Andreas Zeller, président du Conseil synodal des Eglises réformées
Berne-Jura-Soleure

Patriarche Michel Sabbah, Jérusalem

Christine Lauterburg, schwyzerörgeli, violon et voix

Apéritif servi à l'issue de la célébration

Samedi 13 septembre 2008, 19 h

Maisons des religions, Schwarztorstrasse 102, 3007 Berne

La Maison des religions: laboratoire d'expériences en matière de paix religieuse à Berne

Hartmut Haas, chef du projet Maison des religions et partenaires de la Maison des religions (Communauté juive Berne, Communauté de travail judéo-chrétienne en Suisse – Berne, Communauté des chrétiens et musulmans de Suisse, Communauté musulmane Hochfeldstrasse, Berne, Association Saivanerikoodam, Berne)

Autres personnalités du dialogue interreligieux en Suisse et dans le monde
Repas du soir tamoul

Cette manifestation est ouverte aux participants à la conférence et aux partenaires de la Maison des religions et autres personnes intéressées.

Inscription jusqu'au 9.9.08 aux Eglises réformées Berne-Jura-Soleure,
Service CËTN, téléphone 031 313 10 10, courriel: oeme@refbejuso.ch

Dimanche 14 septembre 2008, 10 h
Eglise française, Berne, Predigergasse 3
Célébration œcuménique, en clôture de la conférence
théologique

à l'invitation de la paroisse française de Berne qui accueille également la célébration

Liturgie: pasteure Mireille Junod

Prédication: intervenant étranger invité

Apéritif servi à l'issue de la célébration

Nous serions très heureux de vous accueillir lors de ces manifestations publiques, signe de votre intérêt et de votre solidarité. L'heure de la paix est aujourd'hui venue, pour la Palestine, pour Israël et pour la communauté internationale.

Adresse de contact: Service CËTN (Œcuménisme, mission et coopération au développement des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure), Speichergasse 29, 3011 Berne, courriel: oeme@refbejuso.ch, téléphone 031 313 10 10.
www.refbejuso.ch/oeme

Les Eglises se mobilisent pour la paix et la justice au Proche-Orient

Rétrospective et perspective

En juin 2007, près de 130 représentantes et représentants des Eglises membres du Conseil œcuménique des Eglises (COE) se sont réunis en Jordanie pour une conférence en faveur de la paix. Le COE lançait un appel au mouvement œcuménique international et aux Eglises chrétiennes pour qu'elles intensifient leur collaboration en faveur d'une paix juste au Proche-Orient. Soixante années se sont écoulées depuis que les Eglises chrétiennes se sont exprimées d'une seule voix dans le conflit israélo-arabe. Elles ont depuis multiplié les efforts pour que cesse l'occupation des territoires palestiniens par Israël. Les Eglises ne peuvent rester silencieuses car sinon elles sont partie prenante au conflit.

La conférence d'Amman de 2007 a apporté les résultats suivants :

- L'**Appel d'Amman** pour une action fondée sur une approche éthique et théologique en faveur d'une paix juste, sur l'unité comme responsabilité œcuménique et sur la solidarité.
- le **Forum œcuménique Palestine/Israël (PIEF)**, qui émane de l'appel d'Amman et qui entend renforcer et élargir l'action médiatrice de l'Eglise et coordonner les efforts stratégiques en faveur de la paix.

En organisant cette conférence théologique à Berne, le Forum se fixe comme objectif de réfléchir sur les questions théologiques qui sont à l'origine du conflit israélo-palestinien. Les questions qui seront abordées lors de cette conférence à Berne seront les suivantes: propriété de la terre, justice, l'occupation des terres et l'interprétation de textes bibliques.

<http://www.oikoumene.org>

